

EU; Arbeitsbesuch von Bundesminister Gernot Blümel in UK & Irland am 11.-12. Oktober 2018

Vortrag an den Ministerrat

Am 11. und 12. Oktober war ich zu Arbeitsgesprächen im Vereinten Königreich (UK) und Irland. Zweck der Reise war es, vor den Tagungen des Rates Allgemeine Angelegenheiten (Art. 50) der darauffolgenden Woche einen Eindruck über die aktuelle Einschätzung der Lage in den Brexit Verhandlungen zu bekommen.

In London führte ich Gespräche mit Außenminister Jeremy Hunt, Lord Callanan (Staatsminister im Brexit Ministerium) und dem Abgeordneten Hilary Benn (Vorsitzender des Brexit Ausschusses im Britischen Unterhaus). Darüber hinaus traf ich Vertreter und Vertreterinnen von in UK ansässigen, österreichischen Unternehmen, österreichische Wissenschaftler und Wissenschaftlerinnen und in UK lebende Auslandsösterreicherinnen und Auslandsösterreicher. Weiters führte ich ein Gespräch mit Easyjet-CEO Johan Lundgren, nachdem Easyjet infolge des anstehenden Austritts von UK aus der Europäischen Union einen Teil seiner Flotte in Wien registriert hatte. In all meinen Gesprächen betonte ich den Wunsch Österreichs nach einem erfolgreichen Abschluss der Verhandlungen zwischen der EU und UK unter Wahrung der grundlegenden EU Prinzipien. Zugleich betonte ich, dass Österreich als EU Vorsitz bemüht ist, den EU Chefverhandler Michel Barnier bestmöglich zu unterstützen.

In Irland traf ich die irische Europaministerin Helen McEntee und besuchte die Grenze zwischen Irland und Nordirland. Darüber hinaus nahm ich auf Einladung der Europaministerin an der offiziellen Präsentation des Berichtes zu den irischen Bürgerkonsultationen zur Zukunft Europas teil. An der Grenze wurde ich von Jim Daly (Minister im irischen Gesundheitsministerium), empfangen, traf Vertreter von Intertrade Ireland, Vertreter von lokalen Unternehmen und Vertreter der NGO Glenree Centre for Peace and Reconciliation, die im Rahmen des Nordirland-Konfliktes den Dialog und die Versöhnung zwischen den Konfliktparteien fazilitiert. In meinen Gesprächen betonte ich die Unterstützung Österreichs und der gesamten EU 27 zur Lösung der Grenzfrage im Zusammenhang mit dem Brexit.

Ich stelle daher den

Antrag,

die Bundesregierung wolle diesen Bericht zur Kenntnis nehmen.

Wien, am 7. Dezember 2018

Blümel